



## Ensayo

*Nombre del Alumno: Gabriel de Jesús Martínez Zea*

*Nombre del tema: relación médico-paciente*

## INTRODUCCION

La relación médico y paciente es un proceso fundamental dentro de la reacción humana que se remonta en los inicios de la medicina general. Donde se considera un vínculo privilegiado y esto se fundamenta en la confianza donde es un momento que se intercambia la información como los: sentimientos, la visión, apoyo y ayuda, en este tipo de relación médico – paciente .

Dentro de esto los doctores se enfrenta en la patología y así también como las nuevas tecnologías que hacen que afecten proceso de medico en la atención, pero esto obliga al doctor que tenga más vías a pesar que el paciente tenga esas creencias dentro su contexto comunitario, para que el medico pueda mantener esa atención de medicina de calidad.

Dentro del panorama es fundamenta la capacidad del médico para establecer una adecuada relación médico paciente, condición que es fundamental para lograr la recuperación del estado de salud, considerando al paciente como persona, con autonomía y capacidad de tomar decisiones; se requiere entonces modificar conceptos y actitudes por parte del paciente, del médico y de todas las personas que están involucradas en la atención al paciente. Se necesita entender de una manera diferente la relación médico paciente, pasar del modelo tradicional paternalista a un nuevo modelo de tipo deliberativo en el cual todas las partes sean informadas, con respeto a sus derechos, con conocimiento veraz y completo de los riesgos y beneficios, así como de la responsabilidad compartida dentro de esta rama.

## DESARROLLO

Se entiende que por ética es una disciplina filosófica, que estudia la relación que es la moral, la virtud, el deber, la felicidad y el bien vivir, la relación médico y paciente el médico debe estar atento que las enfermedades no solo son físicas, sino que el médico debe considerar las enfermedades de manera general, en casos que la valoración del estado de salud y la rápida solución a la patología, se debe hacer una reflexión ética sobre el comportamiento del médico, la relación médico paciente, la aplicación de la ciencia y la tecnología y la toma de decisiones con aplicación de valores, derechos y responsabilidad de cada una de las partes.

Este tipo de situaciones no son poco frecuentes, suceden cada día en los servicios para atención médica pública o privada, en los consultorios y hospitales y si bien, algunas de las consideraciones éticas que se presentan pueden ser simples, otras tienen un alto grado de dificultad y es complicado valorar la acción y comportamiento idóneos para cada caso; en cada interacción médica están involucradas: la ética y formación profesional del médico, la toma de decisiones médicas y éticas, la relación médico paciente, la autonomía del paciente, la salud y en muchas ocasiones, la vida de un ser humano.

La utilización de casos como estrategia de formación en Bioética dentro de una pedagogía del pensamiento complejo, permite la comprensión de la complejidad en la toma de decisiones, en la actuación, en la orientación y consentimiento informado del paciente y en el alertar sobre las posibilidades en su práctica profesional de corregir, prever o comprender las implicaciones de la relación médico paciente.

a atención personal y directa por parte del médico a la persona que necesita ayuda médica por un problema de salud, atención que se concreta al acto llamado consulta médica, es un hecho cuya repetición traza una línea casi interrumpida a lo largo de toda la historia de la medicina. La medicina es una de las profesiones más antiguas y reconocidas en la historia del ser humano para la cual se requiere capacidad, vocación y compromiso.

## CONCLUSION

La estructura moral de la medicina se revela en la constitución de la relación médico paciente; en esta relación, el paciente por decisión propia, se coloca bajo el cuidado del médico y éste afirma su capacidad para asistir al paciente. Desde la antigüedad, se ha reconocido que una adecuada relación médico paciente es un factor de gran importancia durante la recuperación del estado de salud y aun cuando la relación medico paciente admite modificaciones en cada época y cultura, se percibe una cierta continuidad dado que la medicina satisface una necesidad universal y permanente del ser humano, a la cual responde de un modo constante: asistir al paciente en una relación interhumana y en una relación de ayuda.

La Cultura Bioética está encaminada a despertar entre los individuos y la sociedad la necesidad de un desarrollo moral consciente y creciente, para enfrentar de una manera racional y fundamentada las situaciones de incertidumbre que conllevan el desarrollo social y la aplicación de los avances científicos y tecnológicos. Significa promover la participación del mayor número de actores en la discusión ordenada y racional de temas como el que es motivo de este trabajo: la relación médico paciente y de otros como las políticas públicas, y el papel de los comités que intervienen en los aspectos éticos de la investigación, a fin de establecer criterios y normatividad que faciliten acercamiento entre posiciones discrepantes sobre el hecho o tema en discusión, siempre procurando obtener el mayor beneficio, sin atropello de los derechos del individuo o grupo.